

#### 世界に希望を生み出そう

2023-24 国際ロータリーのテーマ 会長 ゴードン R. マッキナリー



### プログラム

- ●本日 「年次総会」 夜間例会
- ●次调予定 「年忘れ家族会」 夜間例会

会員誕生日

對 馬 健 一

配偶者誕生日

山 本 由紀子

No. 2977 第18回 11月29日



会員総数25名
- 云真ľos 23°C - 出免会員
出免出席3 2
基準会員出席92
出席率 52.17%
ш/m· <del>+·</del>

例会/毎週水曜 12:15~13:15

### ፟ 会長報告・・・

1.12月6日開催予定のクリスマス家族会です が、コロナ前と同様に来賓をお招きしての開 催となっております。また、留萌ライオンズ クラブより12月5日に開催するクリスマスパ ティーへの招待状を頂きました。私が出席致 します。

ゲスト 留萌警察署生活安全課 渡辺課長様 交通課 遠藤課長様

#### 新会員紹介 —

小田 忠人会員 1959年8月22日生れ(64歳) ふたば税理士事務所 税理士

留萌市開運町2丁目6-14(旧福士税理士事務所) TEL 42-2040 FAX 42-5057

旭川大学卒

奥様:菜穂子さん 結婚記念日:9月17日 趣味:サッカー観戦、将棋テレビ観戦

### ◈ 3分間情報・

#### クラブ運営委員会 櫛井副委員長 「五大奉仕委員会について」

私たちはクラブ活動の土台となる五つの奉仕 部を通じて地域社会や海外での奉仕に力を注い でいます。

クラブ奉仕: クラブの機能を充実させるために クラブ内で会員が取るべき行動に関わるもの であります。

職業奉仕:事業及び専門職務の道徳的水準を高 目、品位ある事業は全て尊重されるべきであ るという認識を深めてあらゆるあらゆる職業 に携わる中で奉仕の理念を実践していくと言 う目的を持つものです。

社会奉仕: クラブの所在地域又は行政区域に住 む人々の生活の質を高めるために、時には他 のクラブと協力しながら会員が行う様々な取 り組みからなっています。

国際奉仕:書物などを読む事を通じて、更には 他国の人を助ける事を目的とした、あらゆる 活動のプロジェクトに協力する事を通じて他 国の人々とその文化や習慣、功績、願い、問 題に対する認識を培い、国際理解、親善平和 を推進するために会員が行う行動からなって います。

青少年奉仕:指導力育成活動また社会奉仕活動 及び国際奉仕プロジェクト活動への参加、世 界平和と異なる文化を理解し、育む交換プロ グラムを通じて青少年並びに若者によって好 ましい変化が持たされる事を認識するものと なっています。

## □□□□BOX ··········

小田さん、ご入会おめでとうご会います。ぜ ひロータリーライフを楽しんで下さい。

武田会長

- 小田さん、ようこそロータリークラブへ。末 永くよろしくお願いします。 燕エレクト
- •遠藤課長、渡辺課長、ようこそ留萌ロータリー クラブへおいで下さいました。本日はよろし くお願いします。 辻本例会運営委員長
- 小田さん、入会おめでとうございます。これ からよろしくお願いします。 桜元会計
- 小田さん、ロータリークラブ入会おめでとう ございます。 関野会場監督補佐

前 回 329,000円 今 回 7,000円 累 計 336,000円

# ☑ プログラム ・・・・・・・・・・・・・・・

#### 「来賓卓話」

留萌警察署 生活安全課 渡辺課長様 今回このような貴重なお時間を使って少しお 話をさせて頂きます。時間が限られていますの でチラシを使ってお話をさせて頂きます。

私たち警察安全課では防犯がメインとなりますが、やはり警察だけの力では犯罪の無い地域

づくりは難しいので地域の人々と連携をして、 本日お話する事を地域に広めていただいて被害 防止の輪広めていただければと思っております。

まずはランサムウェアに感染、ウィルス警告 は詐欺というもので、これがいわゆるサイバー 犯罪と言われるものです。ランサムウェアと言 う言葉は聞いた事があるかもしれませんが、ラ ンサムと言うのは「人質」という意味です。最 近はコロナもあってリモートワークをする会社 が多くなっておりますが、その様な時にVPN 機器を利用しますが、そのVPNの脆弱性や強 度の弱い認証情報等を利用して侵入、そして大 切なデータ勝手に暗号化していまいます。会社 で使っているデータも暗号化されて、使えなく なってしまいどうしたら良いのだろうと言って いる時に警告が流れ、「データを人質に取りま した。復元したくばお金を払いなさい」という 事で会社を対象にしますので金額も大きなもの になります。こうなったら仕事も出来ない、ど うしたら良いのでしょうか?という所で、大事 な事は感染端末をネットワークから切り離す。 そして至急セキュリテイ担当者に報告。速やか に管轄の警察署に通報、相談。これは時間が経 てば経つほど警察としての対応も出来るものが 少なくなるので、早めに相談してほしいです。 それと絶対に身代金を要求されても支払わない 事です。お金を払ってもデータを直さなかった り、さらにお金を要求してくる場合があります が、それでも直らない場合があるそうです。復 元は大事だけれど犯人のお金を払ってしまわな い事が最も大切な事です。早い段階から警察や セキュリティ会社等に相談して対応するのがべ ストです。それとチラシの裏面に書いてある事 ですが、これは個人を対象にした詐欺です。イ ンターネット利用中に突然ウイルス感染の警告 画面が表示され、警告音や音声が鳴りやまない ものがあります。これはほとんどが二セの警告。 絶対に画面に書いてある電話番号に連絡しない 事です。対応は、×をクリックして画面を消し てしまう事です。×表示されていない場合はE scを長押し。画面を閉じる。 Alt+F4を 同時押タスクマネージャーを使うがあります。 解らない時には電源ボタンを長押しして、パソ

コンの強制終了をしましょう。とにかく慌てず に周りの人に相談をしましょう。

次は最近流行っている特殊詐欺です。これは 相手が何と言ってお金を請求してくるかわかり ません。色々な事を言って、その時、その時で 話が変ってきます。今一番流行っている手口は 「自動ガイダンスの電話詐欺」です。突然電話 がかかって来て、自動音声ガイダンスが流れま す。携帯にも掛かって来て騙された方もおりま す。例えば、「NTTファイナンスです。未納 料金があります。詳細は1を押して下さい」と 流れ、押してしまうと職員をかたる者に繋がっ て支払いを求められ、電子マネーや現金を騙し 取られてしまいます。NTTファイナンスでは このような自動音声ガイダンスで契約状況に関 する事項や回線の利用停止を通知する事はござ いません。また、最近流行っているのが、国際 電話番号による特殊詐欺が急増中です。特に多 いのが「このままだとあなたの電話が使えなく なる」と言うものです。電話の番号の前に+1 とか+44の表示番号がある場合は出ない、かけ 直さないのが絶対です。予防法としては、自分 は絶対に国際電話を使わない場合は無償で海外 との発着を休止する事が出来るサービスがあり ますので、これを利用しましょう。また、NT T東日本が特殊詐欺被害を防止するために行っ ている、取り組みを紹介いたします。ナンバー ディスプレイ及びナンバーリクエストの高齢者 無償化受付という事で70歳以上の契約者または 70歳以上の方と同居している契約者の回線を対 象として"ナンバーディスプレイ及び工事費を 無料にします"というサービスで、電話番号の 非通知の電話は番号を通知してかけ直すように 要求するガイダンスが流れるサービスです。ま た特殊詐欺の被害を受けた場合、または受ける 恐れのある場合は、お客様からの申し出により、 電話番号変更の工事費を無料でやってくれると いうサービスです。自分の親や周りに心配な人 が居る場合は、北海道警察も進んで取り組んで いるサービスなので、ぜひお勧めして頂ければ と思います。面倒な書類なども要りませんし、 2時間後から対応になります等の案内で、本当 に簡単な手続きですので是非活用して頂ければ

と思います。実は私も親に勧めたくらいです。 最後になりますが、特殊詐欺とは違うのです が、今一番流行っている詐欺が投資詐欺です。

「銀行に預けておいても金利が付かず今、これ を買っておけば将来儲かりますよ」とか非常に 多くなっております。留萌管内でも多くはあり ませんが、詐欺にあった方もいますので十分注 意していただければと思います。手口としては、 マッチングアプリやTwitter、X、ライン、イ ンスタグラムなど今流行っているSNSなどを 通しての話をしてきます。顔も名前も分からな い人と友達になれる環境ですので「これはリス クが少ないとか、リスクは無い」など、さも本 当に儲かるので早くやった方が得といったメッ セージかくるみたいで、そこの暗号資産買うと か投資するとかで、そこにお金を入れておくと サイトが紹介され、あたかも自分の買ったもの がドンドン上がっていくように見せられ、それ でもう少し買ってみようかと10万円、20万円と か買ってしまい、旭川市であった詐欺では400万 円の詐欺にあった方もおられます。全道では9 月末時点で4億円の被害が出ています。これは 今年の全道で起こった特殊詐欺の被害総額より 多い金額です。オレオレ詐欺や還付金詐欺のよ うな高齢者対象の詐欺ではなく、資産の運用で もう少しお金が欲しいという30代から60代の人 がひっ掛かっており、職業は会社役員から無職 まで性別は男女半々、つまり誰でも引っ掛かる ので、知らない人の話にはのらない事が大切で す。投資で絶対利益が出るだとか、儲かる等の 言葉が飛び交っています。十分注意しましょう。 警察へ相談する場合は#9110という何でも相談 できる番号がありますので、気軽に相談してく ださい。また、回りの人に相談出来る関係作り が被害を防止する一番の答えになるのではと思 います。駆け足でお話を致しましたが、以上で 終ります。



#### 留萌警察署交通課 遠藤課長様

日頃より交通安全に対してご理解頂き、誠に ありがとうございます。短い時間ですが何点か お話をさせて頂きます。

まずは11月13日より11月22日までの10日間、 冬の交通安全運動が始まっております。皆さん 外を見て頂ければわかると思いますが、外はも う雪が降っており、急速に路面の変化が現れて いる状態となっております。交通安全の重点で もあるスリップ事故防止というのがあります。 この留萌でも、単独路外逸脱というのが今月に 入り多くなっております。しかも、それは夜間 に起きます。12日には増毛の雄冬にて信号機に ぶつかって車が大破する事故もございました。 ひとつ間違っていれば死亡事故にもつながるほ どの事故でしたので、皆様にはぜひスピードダ ウンを心がけて頂ければと思います。夏と同じ には走れませんので、十分に注意して車を走行 させて頂ければと思います。カーブによる十分 な減速と路面状況を十分把握する事が大切です。 昼は路面が濡れていても大丈夫ですが、夜にな り気温が下がるとアイスバーンなのか、ただ濡 れているのかわからなくなりやすいので、私も 時々やるのですが、車が周りにいない時にブ レーキをかけて滑るかどうか確かめるのも一つ です。それと、これから雪が降って積もると路 面に轍が出来ている事があります。ハンドルが 取られるので十分注意して運転してください。 会社の方にも十分注意して運転するように呼び 掛けるようにして下さい。

それとこれからに季節になりますと飲む機会が増えてきます。飲酒運転は危険ですので、飲んだら乗るなです。また、二日酔い運転も多くなります。次の日でお酒の酔いも醒めたと思ってもお酒が残っている場合があります。十分注意して下さい。留萌でも飲酒運転で捕まる方がおります。夜の仕事でもう酔いが醒めたと思って捕まる事もございます。今年12月から安全運転管理者によるアルコール検知器も法令化されています。従業員、家族を守るために十分、十二分に気を付けて運転をして下さい。

それと交差点で起きる事故も増えています。 一時停止、左右確認不足による事故、左折によ る巻き込み事故などがありますので、歩行者優先を心がけて運転をして下さい。死亡事故ゼロを目標に安全運動を展開していますが、今年はこれまでに北海道で110名の方が亡くなっております。昨年よりも増えているのが現状です。管内でも先月、死亡事故が起きています。私交通課長として全道とは言わず、留萌管内だけでも死亡事故が無い事を切に願っています。私たちだけでは力不足ですので、ぜひ皆さんの力も借りて、交通安全運動を展開していきたいと思います。よろしくお願い致します。

